= W o
/| LESPERTO RISPONDE

u T

Ciao Maurizio,

ti sottopongo un quesito originato da un recente torneo nazionale a coppie. Questa la dichiarazione
avversaria: |SA(allertato) - 2F - 2P-2SA-3SA. Per dovere di cronaca (non penso ria rilevante ai fini
del regolamento, ma & comunque un fatto accaduto al tavolo per cui per completezza lo riporto),
tutte le dichiarazioni da 2F in su sono arrivate dopo notevoli pensate da parte di entrambe gli avver-
sari. Dopo aver chiesto spiegazioni sull'unico alert (mi viene detto |1-14) devo attaccare con:
x,AFoxx,D 10xx,Rxx. Ipotizzando un morto con 4 cuori e una mano vicina all'apertura scelgo di at-
taccare quadri e scende il morto: x,Rxx,RF>xooc,AFxx. Ovviamente quadri non era l'attacco migliore....
Ti chiedo se l'uso della Stayman senza una quarta nobile sia ammesso e comunque soggetto ad alert
(in dettaglio: se su 1Sa per dare la mano invitante devo passare dalla Stayman, non dovrei informare
I'avversario che la dich di 2Sa potrebbe escludere quarte nobili?). Se non sbaglio, negli Stati Uniti fare
Stayman senza quarte nobili & considerata psichica... In realta credo di aver sbagliato io a non infor-

marmi sul sistema avversario, ma mi farebbe piacere avere una tua conferma.

Grazie a saluti
Francesco Nicolodi

Ciao Francesco,

comincio dalla fine, e cioeé dagli USA.

Cio che dici fa forse riferimento ad un famoso caso dei primi anni ’80, quando Eddy Kantar fece
scoppiare un caso chiamando I'arbitro prima, e facendo convocare una giuria poi, proprio per un ca-
so identico al tuo.

La giuria gli dette in effetti ragione, ma tutti i commenti successivi sottolinearono la grave erroneita
di quella conclusione, tanto che Kantar fu persino accusato (con qualche ragione secondo me) di es-
sere poco sportivo, e la giuria (con moltissima ragione!) di aver attraversato un brutto momento.
Puoi ora arrivare da solo alla conclusione finale: formalmente la licita di 2fiori va allertata, ma cosi
come qualunque altra Stayman, e il non farlo non comporta nessuna modifica del risultato.

Il principio € quello da tu stesso sottolineato: in presenza di una sequenza evidentemente artificiale,
un giocatore non pud mancare di chiedere il significato delle licite avversarie (non sempre vero, ma

lasciami passare per il momento la generalizzazione).

Cordiali saluti,
Maurizio Di Sacco
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